

Folleto 6:

Estudios de caso sobre el Ámbito de amplificar

Estudio de caso: Jane Nyawira, Kenia

“A pesar de vivir con una discapacidad toda mi vida, pues sufrí de poliomielitis cuando tenía 8 meses, pude utilizar transporte público hasta que cumplí alrededor de 55 años. Sin embargo, en agosto de 2004, en una conferencia de teología y discapacidad a la cual asistí en Limuru, Kenia, me sentí muy avergonzado. Todos los delegados, incluyéndome, estábamos en una salida de campo y no pude bajarme del microbús. Un clérigo tuvo que cargarme en su espalda para poder bajarme del microbús. No podía usar mis muletas de antebrazo y desde ahí tuve que usar silla de ruedas.

La infraestructura subdesarrollada me impide participar en negocios o viajes sociales. No puedo decidir autónomamente sobre a dónde ir y cuándo sin involucrar a otros porque necesito ayuda. Dependo de otras personas y de sus decisiones.

Justo después de ese incidente, me di cuenta de que había necesidad de hacer campaña para poder mejorar la situación de las personas mayores, sobre todo en lo relacionado con la disponibilidad de los dispositivos de asistencia. Fue entonces que agregué los derechos de las personas mayores al programa de concientización sobre discapacidad que inicié en el 2002.

He hablado en muchos eventos nacionales e internacionales, pero el momento que más me enorgullece desde que soy activista es cuando HelpAge International y Age International coordinaron para que hablara en la Cumbre Global de Discapacidad en Londres, en julio de 2018. Muchas organizaciones firmaron los acuerdos de la "Carta para el Cambio" de la cumbre para lograr que la tecnología de asistencia sea accesible.

Actualmente, estoy haciendo campaña por la atención médica universal en Kenia, un mejor acceso a la protección social, dispositivos de asistencia más asequibles y accesibles, infraestructura más accesible, mayor seguridad para las mujeres mayores, y más apoyo para los cuidadores. Estoy organizando reuniones de concientización en instituciones religiosas y centros comunitarios para personas mayores y con discapacidad, junto con sus cuidadores, a las que invito a líderes políticos y religiosos y a los medios de comunicación. Presiono, abogo y hablo en la radio y la televisión para transmitir mi mensaje.

Hacer campaña por los derechos de las personas mayores ha cambiado mi actitud hacia mí mismo y los demás. Solía compadecerme de mí mismo y me sentía inferior. Me mantenía alejado de las reuniones sociales, pero desde que comencé a hacer campaña, he ganado la confianza para compartir mis problemas y opiniones. Ahora puedo animar y aconsejar a las personas mayores”.

continúa en la siguiente página >

HelpAge

International

Folleto 6: Estudios de caso sobre el **Ámbito de amplificar continua**

Estudio de caso: Age Demands Action en Asociación con RedCoEnve, Colombia

En 2018, para el Día Internacional de las Personas de Edad (IDOP, por sus siglas en inglés), el miembro de la red de HelpAge y nuestro colaborador de Age Demands Action, RedCoEnve, enfocaron su defensa en mejorar la situación de las personas mayores en Colombia. Se presentaron a una audiencia ante el Congreso colombiano. Sus principales peticiones para el gobierno eran que este se uniera a la Convención Interamericana sobre la protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores, mejorara el acceso y la calidad de los servicios de salud y cuidado para las personas mayores, estableciera una pensión pública y fortaleciera la participación de las personas mayores en la sociedad. En total, aproximadamente 400 participantes asistieron a la audiencia pública ante el Congreso de Colombia en el marco de las actividades del Día Internacional de las Personas de Edad, que organizó el representante colombiano, RedCoEnve.